
技巧心得：毕业心情 PDF转换可能丢失图片或格式，建议阅

读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/159/2021_2022__E6_8A_80_

E5_B7_A7_E5_BF_83_E5_c67_159812.htm 今天,我去申请自考毕

业了,历时两年半的自学考试也终于成了一段记忆.曾经想象着

考完毕业时的那种兴奋,可是真到了这一天却发现自己很平静,

而且是多了冷静的思考.对于前方的路,我还是那么茫然,确实

是多了一张文凭,可是能力是不是多了呢?似乎感觉自己这两年

还依旧着学生时代的应试态度,我努力考高分,拿到成绩单的一

刻,也总是让我有种满足感.可是我把太多的时间花在了考试

上,才发现自己错失了许多了我的工作给我带来的锻炼机会.我

依然没有发现真正属于自己的职业. 这里我想引用下徐小平的

话:"自考生也是中国特有的怪异东西。教育部最近也有一个改

变，无论是自考还是别的，对于那些不太幸运的人，在这个

迷茫的时候，保持你的人生的就业目标。我的主题讲到现在

，假如有什么重点的话，就是职业中心论，而不是学位中心

论，当然有的职业是需要学位的，好啊！你去学啊，你疯了

也要学啊，在美国一个医生，要做11、12年的学习，因为医

生的工资高。在中国太多的心血、经历耗费在没有就业取向

的学历教育上，没有意义。"不幸言中,我就是其中之一.特别

赞同最后一句话:"经历耗费在没有就业取向的学历教育上，没

有意义!!!"还好,茫然中,我意识到了这点,所以,当别人建议我再

继续考研究生的时候,我说我该歇歇了,我要想想我的职业目

标,然后再针对这个目标去学一些更实际的东西,那才是生活,

而不是一个学位或一张文凭. 100Test 下载频道开通，各类考

试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


